

LA PROFESTA Diario de la mañana

fundado el 13 de Junio de 1897. — Redacción, Administración y Talleres: Perú 1637. — U. T.: 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROFESTA. — Giros a M. Torrente

Suscripción mensual, \$ 2.— Con el Suplemento semanal, \$ 2.50

Política experimental

Cada vez que los socialistas autoritarios intentan la justificación de su política, obligados por el fracaso de las reformas que proyectan sobre las colaboracionistas o por la falta de apoyo en el proletariado...

De aquella primera gotita dependa ahora toda la política convencional y oportunista de los dirigentes del partido socialista y de la Unión General de Trabajadores. Y, por una paradoja del destino, son los socialistas los que se ven obligados a salvar al dictador y a la monarquía del callejón sin salida en que se encuentran en estos momentos.

La táctica de Inglaterra es diversa, al menos ahora; su poder colonial es monarquístico grande, pero como lo que interesa es la parte económica, la afluencia de materias primas y el mercado para los productos manufacturados, hacen pensar lo posible, al menos de un modo directo, su dominación política.

La situación de los Dominios británicos se compara en cierto modo a la de España. La convocatoria de la asamblea es el más grande de los errores en que ha caído Primo de Rivera, el que conducirá a sus reyes, probablemente, a la pérdida del trono.

El gobierno se está haciendo cada día más impopular en todos los círculos, creándose grandes antagonismos, los que estallarán por sí solos en la asamblea. Por nuestra parte, estamos preparados para apoyar cualquier movimiento de índole liberal-republicano que de ella surja.

La explicación de esas contradicciones está en la carencia de una ideología socialista en los partidos que invocan el nombre del socialismo. La política experimental de los jefes de la social-democracia, por lo mismo que se basa en hechos contingentes y en procesos económicos locales — sujeta como está a las crisis nacionales de naturaleza capitalista — conduce a los partidos extremos al centro de gravedad del Estado. Y es el compromiso de mantener el equilibrio social no importa que se contrario a los intereses del pueblo, el verdadero factor que desarrolla los hábitos domésticos de los revolucionarios del parlamento.

Es conocida la posición que ocupan los socialistas españoles en la España dictatorial. Compartieron la responsabilidad del gobierno, aunque sólo a título de opositores, mientras los viejos partidos operaban en el retablo parlamentario. Fueron los más decididos impugnadores de la política guerrera de los gabinetes partidarios de la conquista de Marruecos y promovieron el enjuiciamiento de los responsables del asesinato de Annual. Pero en cuanto cambió la situación por el golpe de Primo de Rivera, cambiaron también ellos de postura frente a las consecuencias del pronunciamiento.

El colonialismo inglés

Mientras Francia y España quieren subyugar sus colonias a sangre y fuego, Inglaterra las subyuga por la ilusión de independencia política

Actúan hoy en el dominio de la política colonial dos concepciones y dos métodos completamente opuestos y de resultados sumamente divergentes: los de Francia y España. Francia y España quieren subyugar sus colonias por la fuerza de las armas, humilladas política y económicamente, hacerles sentir el peso irritante de la dominación extraña.

En cuanto a la política internacional, las resoluciones ya no están auscultadas como hasta aquí por el Pireneo Oficial de Londres a los gobiernos de los Dominios, sino que están adoptadas previa consulta con los Dominios, como si se tratara de potencias extranjeras.

Comprende ese sistema de captación de las resoluciones de los Dominios por Francia y España para reducir sus colonias a la obediencia y a la resignación en un secreto. Es según el objetivo final es el mismo: la explotación de la población colonial en beneficio de los capitalistas y privilegiados de la metrópoli; pero hay una diferencia que nos deja al menos la impresión de una relativa autonomía.

Por recibido ninguna información directa del consulado de Tampico. La protesta de Tampico deberá ser imitada en todas partes por el proletariado como tal. La salvación de Sacco y Vanzetti, más que por las vías legales se conseguirá respaldando a Estados Unidos de la alcafova y presidiario de la tenencia del juez Thayer, el infame verdugo de Dohban, Massachusetts.

Otra vez Irlanda

Informa un telegrama de Dublin, que debido a que ocurre continuamente graves disturbios, el gobierno ha proclamado el estado de emergencia nacional, y convoca al Dail Eireann y el senado para reunirse en sesión extraordinaria. La proclamación del estado de emergencia habilita a las autoridades para detener y clausurar a cualquier persona por las siguientes acciones:

1.º Por poseer armas de fuego, municiones o explosivos sin permiso especial. 2.º Por poseer informes militares o policíacos sin autorización legal. 3.º Por asumir falsamente el nombre o la filiación o el rango de un miembro del ejército o de la policía. 4.º Por apropiarse o hacer uso de tierras sin título de propiedad. 5.º Por robo, incendio, destrucción ilegal e impedimento de la administración de la Justicia.

La información telegráfica agrega que alabanza a 59 el número de los detenidos en el extranjero de la guerra civil. Y dice que se levanta otra vez en Irlanda la lucha contra Albin. La reciente disposición de la confederación de los dominios, que agrega al título de rey, Jorge el apelativo de "defensor de la fe", avivó los sentimientos religiosos de los fanáticos católicos irlandeses. Y es a la par que la culpa que preda de nuevo la guerra civil en la Verde Erin.

Política de los subterráneos

Dos empresas capitalistas se disputan el monopolio del tráfico de Buenos Aires. - Negocios ocultos y sospechosos

Hicimos mención ayer a uno de los argumentos esgrimidos por los partidos políticos en las recientes elecciones comunales de esta capital: la cuestión de los subterráneos. Mientras los conservadores y los radicales apoyan a la compañía Anglo Argentina, que exige el aumento del boleto para construir nuevas líneas subterráneas de tranvías, los socialistas tomaron a su cargo la defensa de la concesión a una nueva empresa, representada por el doctor Maró.

En Londres donde se riende la batalla por la concesión de los subterráneos y el monopolio del tráfico tranviario de Buenos Aires, respecto a la lucha entablada por el Anglo Argentino y la empresa rival, que repaldan los conceptos socialistas, la revista "Financial News" publicó un artículo de cuya versión telegráfica transcribimos lo siguiente:

Después de una discusión que duró una hora, la concesión había sido otorgada a una nueva compañía de subterráneos para Buenos Aires. Circulaba el rumor de que la concesión había sido otorgada a un individuo británico y se hablaba de un capital de 7.000.000 de libras esterlinas.

Después de la publicación de esa declaración circular, otras noticias de la compañía autora del nuevo proyecto. Como sacáramos la verdad de todo eso? En el mismo artículo de la misma revista se agrega lo siguiente: "Parece poco probable que cualquier otra compañía pueda obtener éxito económico".

Para aquellos que "absorbidos por las minucias de la vida cotidiana, eluden la reflexión sobre el panorama y las perspectivas de la humanidad, esta época que vivimos, atravesamos como todos las demás épocas; si antes no les auguría la situación ningún pensamiento, tampoco se lo sugiere ahora; los horizontes, para ellos, están a ras de tierra, a pocos pasos de la pequeña preocupaciones de todos los días. Sin embargo no es así; cada época plantea sus problemas especiales; no hace muchos años nos enfrentamos a la revolución y vino lo que tenía que venir, cuya solución apareaba; no hemos sabido estar a la altura de las circunstancias, no hemos podido desentendarnos de la ola de la revolución y vino lo que tenía que venir; la dictadura, la reacción, el fascismo. Hoy no es ya el problema de la revolución inmediata lo que se presenta al espíritu de los que ven y entienden; es urgente la reconquista de ciertas valores materiales y morales que nos han sido arrebatados por esta avasalladora ola destructiva de las dictaduras de la hora. Las condiciones materiales del proletariado son insostenibles, y sin embargo el material: va en aumento, la emancipación se aproxima cada día, la arrogancia del privilegio va en progresión creciente. La esclavitud antigua no podía ser peor que la libertad actual de los trabajadores en la existencia del proletariado de nuestros días argumentación irracional en favor de la vieja esclavitud. Desde el punto de vista moral, la dignidad humana, la catástrofe es tan grande como desde el punto de vista material, del nivel de vida.

En Washington se está celebrando un proceso contra el ex secretario del interior, Albert Fall, a quien se acusa de fraudar al fisco en el valor de 15.000 hectáreas de tierras petrolíferas del gobierno. El ex secretario del interior Fall, habría sido sobornado con cien mil dólares por el millonario Edward Doheny, un magnate petrolero que comenzó a trabajar en los 36 años en las minas y ha conseguido levantar una monstruosa fortuna en especulaciones no siempre limpias. La atención pública se divide con otros pequeños escándalos, que para nosotros no tienen importancia por bastante alto el orden social capitalista y burgués.

Más bien que perder el tiempo en el debate contra los casos de fraude de Doheny descubiertos en su lucrativa industria del robo en gran escala, es preferible comenzar todas las energías en la investigación relativa al desfalco sistemático de que era objeto la telería



# ASAMBLEAS Y REUNIONES

**B. DE R. OBREROS PANADEROS**  
(Comité de Relaciones)

Clase a las comisiones seccionales a la reunión que se realizará el miércoles 24, a las 9 horas, en el local social. Se trata de asuntos de importancia a tratar. El secretario.

## MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

La Comisión Administrativa invita a socios y no socios a la asamblea que se realizará el jueves 25, a las 10 horas, en el local social, Paraná 134, con el objeto de discutir la situación del día.

Acta anterior, balance y correspondencia. — Actas de la F. O. Local Bonaerense. — Asuntos varios.

Los puntos de la orden del día merecen ser discutidos por el mayor número posible de compañeros. Por lo tanto, es de más recomendar la asistencia de todos los que por la organización se les pida.

## LA COMISION "RENOVACION" (Avelleda)

Se le comunica a los componentes de esta agrupación que la reunión que se celebrará el sábado 20, no podrá realizarse a cabo debido a la ausencia de varios de sus miembros.

Por tal motivo y teniendo en cuenta la importancia que reviste con urgencia para una reunión que tendrá lugar el miércoles 24, en Rivadavia 75, Páramo, a las 10 horas.

Se encarga al compañero Manuel García que no falte a esta reunión.

## GRUPO PARA LA PROPAGANDA INTERNACIONAL

Dado el mal tiempo reinante no se ha podido realizar la reunión de este Grupo el día jueves pasado.

En consecuencia, quedan invitados los compañeros para tratar los mismos asuntos en la reunión que se efectuará el jueves 25, en el lugar y hora de costumbre. Se encarece puntualmente.

## UNION CHAUFFEURS

Convocamos a los compañeros socios a la asamblea general que se realizará el jueves 25 a las 11:30, en Bartolomé Mitre núm. 3770. En esta asamblea habrá que tomar en consideración la siguiente orden del día:

1. — Acta anterior;
2. — Correspondencia;
3. — Informe de conflictos;
4. — Asunto de deudas;
5. — Varios.

No creemos necesario recalcar la importancia de las cuestiones a tratar, ya que ellas se encuentran por sí mismas lo único que diremos es que nadie debe faltar a esta asamblea, que debe tomar resoluciones de importancia innegable.

## BIBLIOTECA "VOLUNTAD" (Avelleda)

Los compañeros que forman parte del conjunto artístico de esta institución quedan citados para el jueves 25, a las 14 horas, en nuestro local social, Lavalle 883, para resolver los asuntos que quedaron pendientes de la reunión anterior.

Se encarece puntualmente y la asistencia de todos.

## OBEROS DEL PUERTO

Por la presente quedan invitados los compañeros de actividad, juntamente con la comisión administrativa, para el jueves 25, a las 20 horas, en el local social, para tratar un asunto de capital importancia.

## B. DE R. OBREROS PANADEROS (Sociedad Belgrano)

Esta seccional invita a socios y no socios a la asamblea extraordinaria que se realizará el jueves 25, a las 9 horas, en el local social, Arribeños 2264, para tratar la siguiente orden del día:

Año local. — Informe de la Comisión. — Asuntos varios.

## F. O. DEL TABACO

Se invita a la C. A., compañeros y compañeras a la reunión del jueves 25, a las 18 horas, en nuestro local, Bóedo 1870, para tratar un asunto que requiere la presencia de todos.

Se resolverá al ser o no conveniente con el fin de una comisión de propaganda y de organización.

Reparos no faltes.

## COMPAÑEROS AYUDANTES Y PROMESAS

Se invita al gremio a la asamblea que se efectuará el viernes 26, a las 16 horas, en el local social, Paraná 134, para tratar los siguientes puntos:

trabaja la siguiente orden del día: Circular de la F. O. Local Bonaerense. — Propaganda y reorganización. — Asuntos varios.

Esperamos que concurren el mayor número de compañeros, socios y no socios, a esta asamblea, para resolver los puntos de la orden del día, que es de vital importancia para el desarrollo de nuestro gremio.

Que nadie falte.

## COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Convoca a sus componentes para el viernes 26, a las 20.30, en Bartolomé Mitre 3770. Se necesita la presencia de los socios para haber importantes asuntos a tratar.

## C. PRO ESCUELAS RACIONALISTAS

Volvemos a invitar a las agrupaciones, ateneos, centros o bibliotecas afines al movimiento de la F. O. R. A. y que orienta LA PROTESTA a una nueva reunión de delegados, a efectuarse hoy miércoles, a las 20 horas, en nuestro local, Bartolomé Mitre 3770, en la cual trataremos el punto ya indicado. Esta iniciativa ha surgido con el único propósito de sacudir conciencias y en pro del comunismo anárquico.

## C. PRO BLOQUEO A PICARDO

Se invita a los miembros de este Comité a la reunión que tendrá lugar el día 25, a las 18 horas, en nuestra secretaría, Bóedo 1870.

## C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS (Santa Fe)

Invita a los miembros de este Comité para el jueves 25, a las 21 horas, en el local de la B. "Emilio Zola", para tratar la siguiente orden del día:

Anuncio abogado. — Cuál es la mejor forma para recaudar fondos para este Comité. — Designar local de Secretaría. — Asuntos varios.

## COMITE PRO REORGANIZACION OBRERA

Ponemos en conocimiento de las entidades adheridas a la F. O. R. A. y de los compañeros en general, que en su última reunión acordó nombrar tesoro al compañero José Vázquez, en su lugar dirigirse por asuntos de tesorería.

Calle Lago, 1161, Pergamino. — F. O. C. C. Argentino.

## AVISO

Deso comunicarme con el camarada Manuel Oviedo, Diripira a C. Mercado, Difusa, P. C. Sud.

## OBEROS MOSAISTAS

Nos comunicamos la sociedad de mosaistas de Bahía Blanca (autónoma) constituida hace varios meses, que después de algunos días de lucha con sus explotadores han triunfado, quedando solamente en conflicto con la casa del reaccionario Hardeau, el que es vale de todas las artimañas para hacer fracasar el conflicto, pues parece que se encuentra por esa capital haciendo contratos con los mosaistas. Ponemos alerta a los trabajadores del mosaico para que no se dejen sorprender por las maniobras del mencionado burgués.

## S. OFICIOS VARIOS (La Cocha)

Ponemos en conocimiento de toda la clase trabajadora que con fecha 15 del corriente y de acuerdo con la finalidad que persigue nuestra querida y batallada F. O. R. A., quedó constituido un sindicato de Oficio Varío.

Esta sociedad tratará de llevar al campo obrero la propaganda por la organización, por medio de conferencias y material impreso.

Pedimos a las agrupaciones y organizaciones obreras que estén de acuerdo con la F. O. R. A., y dispuestas de material de propaganda y quieran mandarnos nos remitán a nombre del secretario, Avelino Bartolomé.

Dirección: La Cocha, F. C. C. N. A.

## AGRUACION ARTISTICA "ART YNATURA"

Esta agrupación pone en conocimiento en qué forma pudo actuar y hemos conocido a Curra.

Como toda institución anárquica, tenemos nuestras puertas abiertas para todos los que quieran presentar nuestra labor o colaborar con ella.

El artista todo había conocido varias veces como simple espectador, a participar, nuestros ensayos, y por vez incidencia tenía con el espectador y el otro del mismo de un ensayo. Corría se ofrecía para ocupar el puesto, y como no pedimos zarzuela ni patete para

# El anarquismo y la cuestión agraria argentina

## Los anarquistas y el estudio.

Jamás en nuestro temperamento de rebeldes echará raíces el pesimismo. Siempre optimistas hasta en los instantes de mayor adversidad para las ideas. Pero los problemas que la redacción de LA PROTESTA ha planteado a los anarquistas del país, en la actualidad, nos han llevado a una comprobación, no digo desoladora, pero sí desagradable.

Somos, los anarquistas, (no digo todos) hombres poco amantes del estudio hecho en forma fundamental y concienzuda. Tenemos unas doctrinas magníficas, de un valor humanitario estupendo, pero aunque nuestras convicciones están arraigadísimas, y son profundas, tenemos de las ideas un conocimiento demasiado superficial e impreciso. Nos conformamos con saber que nuestras ideas son de una valiosísima importancia, y hechas la comprobación, nos quedamos despiadadamente tranquilos, como si ya hubiésemos adquirido un conocimiento absoluto de ellas y resuelto todos los problemas teóricos que plantean las mismas.

Entrémosnos a la luz y no entrémosnos en las claridades. Somos más amantes del periódico que del libro. Coquetamos con el estudio y con las ideas, y de ahí nuestra cultura superficial en todas las cosas y nuestra injustificable ignorancia con respecto a nuestras propias ideas.

## Latifundio, pequeña propiedad y explotación.

Observamos que el latifundio en la república Argentina, como forma de propiedad de la tierra, tiene paulatinamente a desaparecer, o lo que es más exacto: ha disminuido considerablemente. Los propietarios de grandes extensiones de campo, terratenientes y cercalistas a la vez, no queriendo afrontar el cultivo extensivo de la tierra, optan por el parcelamiento y la colonización. Surge de aquí la pequeña propiedad rural, ya en forma de arriendo de las parcelas como de venta por el terrateniente. Se da en esta forma una "mayor participación" en la propiedad, que es opuesto y diferente a nuestra idea de la abolición de la propiedad individual, de "unos pocos", por la "participación de todos" en el usufructo de la tierra.

De la muerte del latifundio surge la clase de los pequeños propietarios rurales, esto es, que hay un cambio en la forma de propiedad, que deja en pie y perpetúa ese irritante individualismo económico de la tierra, que está muy lejos de beneficiar a nuestras ideas, porque la clase poseedora de la tierra, que con el latifundio se identificaba, es el aliado más de la pequeña propiedad rural que en una propiedad increíble.

El latifundio es de fácil apropiación, porque a un dado movimiento social puede dársele como bandera de combate la destrucción del latifundio y la toma de la tierra por parte de los campesinos pobres, pero a la vez una numerosa clase de pequeños propietarios, a cual más rapaz y conservador, crean las dificultades y el problema se complica, innegablemente.

Tengamos en cuenta que la transformación de la gran propiedad rural en pequeñas propiedades no es movimiento que carece de coherencia propia. Busca la economía política burguesa salvar la vida a las instituciones del capitalismo y del Estado y crea, mediante reformas suculentas, un número regular de obstáculos para oponer a la revolución social, los cuales la pequeña propiedad rural es uno de los que nos debemos descuidar sin exponernos a dolorosas consecuencias futuras.

El arrendatario no es en ningún modo un propietario, es un usufructuario, un súbdito con toda la odiosa psicología de éste. Arrendando, mediante un contrato legal, un campo con vistas a explotarlo más tarde, si el tiempo le permite levantar una cochera buena y en el mercado, cuando crean una buena producción. Cuenta al comenzar un pequeño capital que le permite aguantar durante el año con la arada, la siembra y la trilla, hasta que llega el momento de poder vender su cochera.

Como todo este trabajo no puede hacerse solo, contrata a menudo a trabajadores a quienes paga una mensualidad reducida. Extra en esta forma, es la vida de los pequeños explotadores. Los implementos y animales de trabajo: arados, rastras, aporadores, chatas, caballos, etc., etc., constituyen un pequeño capital que le permite aguantar durante el año con la arada, la siembra y la trilla, hasta que llega el momento de poder vender su cochera.

## La importancia de la Encuesta.

¿Será preciso decir que el problema de la tierra es una cuestión fundamental en nuestras ideas? ¿Será preciso agregar que la revolución social tiene principalmente a liberar la tierra de sus poseedores actuales, de esos explotadores del patrimonio común de todos los hombres?

Hace rato que la cuestión de la tierra y sus problemas derivados interesa a los anarquistas y en directo sin haber hallado, en cierto modo, una fórmula satisfactoria. Todos sabemos que la ciudad al campo no extirpa; que una ciudad revolucionaria no se manifiesta al apoyo de la campaña; que la revolución social deberá abarcar lo mismo la ciudad que el campo, que en fin a una revolución le es tan necesario el pan como la pólvora, pero poco a poco se ha ido haciendo un estudio que se agrava en la luz de nuestras verdades.

Comprobando un problema no se ha hallado la solución. Ya ha, finiquitado la época en que se multiplicaban los peores y los pases. La revolución social en el campo no va a surgir por generación espontánea; es preciso fecundarla con los elementos prolíficos de nuestras ideas y cultivarla con una propaganda organizada y activa.

## El anarquismo se impera.

No interesa igualmente el problema de la ciudad y del campo. La ciudad no es un producto del Estado ni una consecuencia del industrialismo. La ciudad es anterior al Estado y a la industria, por tanto es anterior a la explotación por los explotadores. Por esto no debemos ser pesimistas con respecto al porvenir de la organización obrera en las ciudades y considerar, por el contrario, que es una cuestión de temperamento más que otra cosa.

El anarquismo se impera. Ya hoy mismo visto como Bakunin tuvo sus mejores discípulos entre el elemento latino y como surgió la Primera Internacional en los países latinos que es en el campo. Allí donde existía una tradición revolucionaria, con carácter anárquico, no deberemos temer el desarrollo de nuestras ideas.

Lo que sí es cierto es que nuestra obra ha sido demasado unilateral: las ciudades han monopolizado toda la propaganda anarquista hasta el presente y no creemos que esto sea beneficioso para las ideas. Tanta importancia debe prestarse al tipo de explotación rural como a las ciudades (proletariado urbano). La cuestión industrial es tan importante como la cuestión agraria, a las luz de nuestras ideas. Los hombres no viven sin ciudades. Las ciudades más industrializadas tienen la necesidad del campo. Las indugencias no funcionan jamás si no como un todo.

Lo que viene, así de improvisto y sin concertarse se encuentra entre nosotros. Pero fué de corta duración, pues en el corto lapso de tiempo que militó en nosotros, y en la práctica, se conocieron sus propios límites. La expulsión de nuestra institución del referido individuo.

## NOTA DE REDACCION

F. O. Provincial Jujeña

No sabemos a qué nota hecha referenciar. En nuestro poder no hay más de esta Federación. Volved a marcar el comunicado.

W. M. — Necesitas

La crónica a que se refiere no está en nuestro poder. Vuelve a mandarla y se publicará.

C. Pro P. y Deportados.—Rosario

Para informarnos de lo que nos concierne, dirigite a Rivadavia 75, Páramo, Avelleda, a nombre del referido Comité.

Se sus hijos y el de los peones que explotara, y no vio el éxito coronar sus ansias, por el contrario, muchas veces, arrojándolo y caído, a los días, desde su rancho de barro y paja, va impetuoso a remediarlo, como se agolpa el agua bajo la rueda; cómo lo pisa, la salina devorada en breves minutos el cuerpo de un año, cómo lo convierten en cenizas sus huesos; cómo lo destruye el frío en pocos momentos.

¿Podemos decir entonces que el latifundio que prospera, la riqueza que se crea, el bienestar que se disfruta, el éxito que se logra, el triunfo que se alcanza, el triunfo de nuestras ideas en esta forma?

Latifundio, pequeña propiedad y explotación.

Observamos que el latifundio en la república Argentina, como forma de propiedad de la tierra, tiene paulatinamente a desaparecer, o lo que es más exacto: ha disminuido considerablemente. Los propietarios de grandes extensiones de campo, terratenientes y cercalistas a la vez, no queriendo afrontar el cultivo extensivo de la tierra, optan por el parcelamiento y la colonización. Surge de aquí la pequeña propiedad rural, ya en forma de arriendo de las parcelas como de venta por el terrateniente. Se da en esta forma una "mayor participación" en la propiedad, que es opuesto y diferente a nuestra idea de la abolición de la propiedad individual, de "unos pocos", por la "participación de todos" en el usufructo de la tierra.

## FEDERACION OBRERA LOCAL ROSARINA

Patrocinado por esta Federación se llevará a cabo el domingo 5 de Diciembre un gran picnic familiar, en la quinta "La Cerámica" (Alberdi).

Funcionará un variado buffet a precios módicos, surtidos diversos y banar-rifa. Una selecta orquesta amenizará el acto.

Entrada general, 30 centavos. Menores de 10 años no pagan.

Comandada: Concurrirán a este acto, a la vez que pasará un día de expansión y franca camaradería, contribuy al sostenimiento y desarrollo de la propaganda. Por lo tanto, no faltéis, compañeros.

EL CONSEJO LOCAL

## FOLLETOS REOIENTEMENTE RECIBIDOS

P. Kropotkin. El orden y el caos. 38 págs. — 0.20

P. Uribe. Los errores de los casos de Páramo. 32 págs. — 0.10

Aurelio Lorenz. El sindicalismo. 121 proletariado emancipador. 32 págs. — 0.10

J. Prat. Necesidad de la asociación (Confederación). 16 págs. — 0.10

## Agentes y Paqueteros de LA PROTESTA

ROSBARIO

Pablo Fernández Calle C., No 259 — Barrio Mendocinos

Felipe Lobos Barrio Godoy.

ENSENADA

M. Costa Río de La Plata 563.

T. Gamella PABANA Ecuador 117

MANUEL FERNANDEZ JUNIN Irigoyen 171.

RAFABLA Cirilo Morales. Brown 41

SAN FERNANDO Y TIGRE Pedro Broggia Junio 861.

## MENDOZA

Francisco Marin Monte Coseros 2244.

## PIREYO

Antonio Barrio Rivadavia 75.

## ARATUJA

Antenor Silva

## CORDOBA

Domingo Graclano Guzmán 565.

## CORRAL DE BURTON

V. Gerardo LOMAS DE ZAMORA Miguel Duñós Azara 863.

## AVELLANEDA

Antonio Lobonzo O'Gorman 662.

## OLAVARRIA Y SIERRA OCHOA

Felipe Prieto

## RIO SEGUNDO

Ramón Masner

## BELGRANO

B. Lorch Ratch 1075.

## RIO GALLEGOS

Osvaldo Álvarez

## RECOPILA

Juan Intestino Primera Junta, 261.

## SAN RAFAEL

Santiago Buena Corriel Suárez 62.

## CHACABUO

R. Muñoz Kámp 62.

## BAHIA BLANCA

Juan Carlos Lorges Calle 13 No 24 — Faro Federal

## RESISTENCIA

Orecenio Córdoba Casa del Pueblo.

## PERGAMINO

Manuel O'Gorman Sociedad de O. Panaderos.

## LUJAN

Domingo Bosco

## RIO CUARTO

Luis O'Gorman Pueblo Alberdi.

## JUJU

Démas B. Páez Balcarce 268.

## SANTA FE

Ricardo Corrales Chacabuco 387.

## GUERMES

Benito Maldonado Pedro Cornejo 148.

## 25 DE MAYO

Julio Muñoz Sociedad de O. Panaderos.

## ORUZ DEL EST

Luis R. Castro Buenos Aires 360.

## SAN JUAN

Celso Maza Rawson 111

## TAFFI VIJO

Enrique Albornoz B. Perú. — Prolong. la ciudad.

## MAJ DEL PLATA

José Gutiérrez Alitre y Quintana.

## BAIAGOROS

Luis Masucuro

## TRES ARROYOS

Valentin Calvo Chacabuco 501.

## SANTA ROSA

Antonio Iglesias Fico 539

## CATAMARCA

Ramón Agüero Mispá 889.

## TUUMAN

Comité Pro Difusión de la Prensa Anarquista Córdoba 645.

## LANUS

Mariano González Calle Industria 4286, lado Urrutia

## TANLID

Tomás Jarque Casilla Correo 56.

## MORON

José Barca San Martín 910.

## REMEDIOS DE BOCALADA

José Matuzi Mercedes 559.

## GENERAL ROA

Maria Méndez. (S. O. Varios).

## GODOY CRUZ

Sixto Castro. Calle Rivadavia.

## BOSCH

Nino Vitulio.

## EXTERIOR

MONTEVIDEO

Manuel Núñez Gonzalo Ramírez 1437.

Nota:—En las localidades donde no haya agentes de LA PROTESTA, los compañeros pueden reunirse y nombrar. Si hay gremios organizados, agrupaciones, bibliotecas, centros, etc., a su cargo dejamos la tarea de nombrar al compañero que tenga a su cargo la agenda del diario. Cualquier resolución que se tome el respecto debe ser comunicada en su oportunidad a la Administración, para que ésta dé su conformidad.